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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
7 июня Ветер юго-восточный,  

2-7 м/сек., с усилением
до 13-18 м/сек., дожди,
грозы, возможен град. 

8 июня Ветер южный, 
3-8 м/сек., с усилением
до 13-18 м/сек., дожди,
грозы, возможен град.

Ветер восточный,
2-7 м/сек., с усилением

до 13 м/сек., местами туман. 
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НОВОСТИ
Главный показатель 

Барнаульская гимназия № 42 и Бийский лицей-ин-
тернат вошли в список 200 лучших учебных заведений 
страны. Он составлен рейтинговым агентством RAEX 
(«Эксперт РА»), которое проанализировало, где в России 
лучше всего готовят абитуриентов.

Основным показателем в исследовании стала успешность 
выпускников школ при поступлении в вузы. Например, из 
42-й гимназии 11 человек поступили на бюджетные места в 
лучшие вузы России, по итогам олимпиад были зачислены 
еще восемь человек, один выпускник поступил на платную 
форму обучения. Из Бийского лицея-интерната на бюджетные 
места поступили девять выпускников, олимпиады помогли 
еще семи лицеистам и семь человек учатся платно.

Татьяна КУЗЬМИЧ

«Театральный разъезд-2015»
В крае проходит XIII региональный фестиваль теа-

тральных коллективов, посвященный Году литературы.
Праздник Мельпомены начался вчера, 5 июня, и закон-

чится завтра, 7-го, в Камне-на-Оби. В отборочном туре фе-
стиваля приняли участие 36 театральных коллективов края 
(свыше 400 участников) из 12 районов и 6 городов. В основе 
спектаклей – отечественная драматургия, поэзия и проза. 
Особое место в репертуарной афише занимают спектакли 
по произведениям о Великой Отечественной войне.

В финальный тур приглашены 12 театров из Каменского, 
Ребрихинского, Мамонтовского, Михайловского районов, Бар-
наула, Новоалтайска, Рубцовска и Камня-на-Оби. В программе 
фестиваля – праздничный парад, конкурсный показ спекта-
клей, театральный капустник, показ выездных спектаклей в 
селах, учебные мероприятия. Оценивать постановки коллек-
тивов будет профессиональное жюри, в состав которого вошли 
профессор, завкафедрой театральной режиссуры и актерского 
мастерства Алтайской государственной академии культуры 
и искусств (АлтГАКИ) Елена Шангина, актриса Молодежного 
театра Алтая имени В.С. Золотухина Любовь Хотиёва, доцент 
кафедры сценической речи АлтГАКИ Галина Тумашова, пре-
подаватель по сценическому движению и пластике кафедры 
театральной режиссуры и актерского мастерства АлтГАКИ 
Александр Юрко, ведущий методист Дома народного творче-
ства по театральному жанру Елена Копнинова.

Организатором театрального форума является Алтайский 
государственный Дом народного творчества при поддержке 
Алтайского отделения Союза театральных деятелей России.

Соб. инф.

Скоро купаться
В Барнауле пляжный сезон планируют открыть 10 июня. 

Ведутся работы по благоустройству городского пляжа на 
острове Помазкин.

Как сообщают в пресс-службе городской администрации, дата 
открытия муниципального пляжа будет зависеть от погодных 
условий. Так, из-за подъема уровня воды в Оби сегодня оказалась 
частично залитой дорога к нему. Кроме того, специалистам 
Роспотребнадзора предстоит провести забор и исследование 
проб воды в месте предполагаемого массового купания.

Сегодня на территории пляжа установлены торговые павильо-
ны, питьевые фонтанчики, душевые, кабинки для переодевания 
и биотуалеты. Укомплектован штат спасателей, установлен 
вагончик для медицинского работника и охраны.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

«Шла я, шла
и тебя нашла»

ПРАЗДНИК

Оценка – «отлично»!

КОНФЕРЕНЦИЯ
В четверг, 4 июня, в 
Барнауле открылась 
международная кон-
ференция, посвящен-
ная вопросам интен-
сификации лесного 
хозяйства в России и 
германо-российскому 
обмену опытом в этой 
области.Н  ,  

В составе прибывшей на фо-
рум делегации – председатель 
Комитета Совета Федерации 
по аграрно-продовольственной 
политике и природопользова-
нию Геннадий Горбунов, его 
коллеги по Совету Федерации 
представители Алтайского 
края Сергей Белоусов и Ми-
хаил Щетинин. Также в чис-
ле участников представители 
Министерства природных ре-
сурсов России, ученые России 
и Германии, которые занима-
ются изучением проблем лес-
ного хозяйства, и специалисты 
двух стран, работающие непо-
средственно на предприятиях 
лесной отрасли.

Планируется, что делега-
ции специалистов примут 
участие в научных дискус-
сиях, а также смогут позна-
комиться с опытом развития 
предприятий лесного ком-
плекса Алтайского края.

Но первым делом они 
встретились с губернатором 
Александром Карлиным. Вы-
ступая с приветственным сло-
вом, глава региона отметил, 
что не случайно местом для 
проведения конференции в 
очередной раз был выбран 
Алтайский край. Этому есть 
объективные предпосылки. 
Несмотря на то, что Алтайский 
край не относится к самым 
лесистым регионам России, ле-
сами в нем занято чуть менее 

одной четверти территории 
(4,4 млн га). При этом земли 
сельхозназначения почти в 
три раза больше (13 млн га, в 
том числе 6,5 млн га пашни).

– Отношение к лесу у жи-
телей нашего края особо тре-
петное, – сказал губернатор. 
– От того, как чувствуют себя 
леса, как мы их сохраняем, 
зависит экономическое и со-
циальное благополучие реги-
она в самом полном смысле 
этого слова. Поэтому мы в 
Алтайском крае не говорим 
о необходимости защиты 
лесов от пожаров, а реально 
защищаем леса от них. Мы 
не разговариваем о том, что 
нужно восстанавливать лес, 
мы лесовосстановлением за-
нимаемся.

В качестве примера Алек-
сандр Карлин напомнил о том, 
как в конце 90-х в Алтайском 
крае произошли крупные 
лесные пожары, уничтожив-
шие леса на площади 153 га. В 
настоящее время на площади 
119 тысяч га лес полностью вос-
становлен. Сегодня эта работа 
близка к завершению. Ежегод-
но работы по лесовосстанов-
лению проводятся в крае на 
площади 5-7 тыс. га.Т  

Александр Карлин поблаго-
дарил федеральное правитель-
ство и парламент за то, что при 
их поддержке на территории 
Алтайского края был создан 
самый крупный и самый 
современный лесосеменной 
комплекс на востоке России. 
Больше того, в Алтайском крае 
даже после изменений в лес-
ном законодательстве была не 
просто сохранена, а развита 
инфраструктура для защиты 
лесов от пожаров.

(Окончание на 3 стр.)

Лес любит трепетное
отношение

То, чем занимает-
ся профессионально 
Ольга Некипелова из 
Шипуновского центра 
социальной помощи, 
больше чем работа. 
Скорее, это образ 
жизни. 8 июня Россия 
отметит День соцра-
ботника. Ольга – одна 
из них.«О , »

Поджидая нас («АП» не-
много задержалась в доро-
ге), Ольга Федоровна полола 
огород фронтовика Михаила 
Набоки, одного из своих по-
допечных.

За сорняками после до-
ждей грядок не видать, и 
такое – по 8 адресам в разных 
концах райцентра Шипуно-
во. Выручает велосипед. Едва 
сходит снег – соцработник 
Некипелова уже на колесах. 
Зимой сложнее – добираться 
до подопечных приходится 
узкими тропками, а то и во-
все по переметам. Не идти 
нельзя: кроме нее, некому 
им принести продукты и ле-
карства, подать пресловутый 
стакан воды.

Для нее не существует 
людей привередливых и 
капризных. Тому, чья жизнь 
неспешно течет в домашних 
стенах, сложно понять, с ка-
кой скоростью она летит за 
ними, а вместе с ней и все во-
круг. Принесет, бывало, соц-
работник по списку продук-
ты из магазина, а пожилой 
человек в слезы: почему, мол, 
так дорого все? Вот и попро-
буй объясни – почему…

– Если есть «капризы», 
надо найти их причину. По-
говорить по душам – вот что 
самое важное для них. Слово 
может сломать человека, а 
может поднять. Выговорится 
человек, глядишь – и хвори 
ушли. Наша работа, по сути, 
– это умение общаться, на-
ходить компромиссы, тер-
петь, слушать, делать жизнь 
подопечных комфортной. 

А иногда «капризы» впол-
не земными причинами 
объясняются: давление у 
человека подскочило. Дашь 
ему таблеточку, уложишь, 
успокоишь. Пожилые люди 
ранимы и беззащитны, как 
дети. Есть у меня очень хо-
рошая бабушка, ей сладкого 
нельзя – диабет. Но она как 
маленькая: «Оль, ну хоть одну 
конфеточку…» И ты плачешь 

вместе с ней: «Ну нельзя же, 
дорогая моя». Сторгуемся 
тогда на половинке, ну пусть 
хоть во рту ее подержит… У 
меня 8 подопечных, и одной 
мерки на всех не хватает. У 
Михаила Николаевича харак-
тер легкий, мы ладим. Вот 
только по жене он тоскует 
и в больницу к ней каждую 
неделю ездит.

Фронтовик Михаил На-
бока вышел на улицу поне-
житься на солнышке, и пока 
его помощница хлопочет по 
хозяйству, в сотый раз рас-
сказывает ей, как воевал на 
Дальнем Востоке, работал 
после войны и не заметил, 
как жизнь пролетела. Ольга 
привыкла. Слушает не отры-
ваясь от дел. 

(Окончание на 2 стр.)

Президент Всероссий-
ской федерации гребли 
на байдарках и каноэ 
Евгений Архипов на-
звал гребной канал в 
Барнауле отвечающим 
всем основным тре-
бованиям, которые 
закладываются для 
спортивного объекта 
высокого класса.

Об этом он сказал во вре-
мя встречи с губернатором 
Александром Карлиным. От-
метим, что детско-юношеская 
школа по гребле на байдарках 
и каноэ имени Константина 
Костенко создана в 2008 году. 

В августе 2012 года появилась 
Алтайская федерация гребли 
на байдарках и каноэ. В на-
стоящее время этим видом 
спорта в крае занимаются 
более 300 человек.

Накануне Пекинской 
Олимпиады к гребному ка-
налу за счет средств краево-
го бюджета была построена 
дорога. Это позволило сбор-
ной России подготовиться 
к Олимпийским играм и 
завоевать медали. Сейчас 
идет строительство первой 
очереди базы детско-юно-
шеской школы по гребле 
на байдарках и каноэ име-
ни Константина Костенко. В 
соответствии с соглашением 

между администрацией края 
и Министерством спорта РФ 
строительство спортивной 
базы планируют завершить 
в этом году. Евгений Архипов 
побывал на гребном канале 
и так оценил объект:

– За два года произошли 
большие изменения. Место 
мне очень нравится. То, что я 
увидел, почти отвечает всем 
основным требованиям, ко-
торые закладываются для 
гребного канала высокого 
класса: длина, ширина, глу-
бина. Жизнь этого объекта 
во многом зависит от того, 
можно ли в будущем здесь 
проводить международные 
соревнования.

Кстати, Евгений Архипов 
предложил Барнаул в каче-
стве площадки для проведе-
ния в следующем году Кубка 
президента России.

– Везде, где были органи-
зованы эти соревнования, 
оставалась хорошая инфра-
структура. А спортивные 
объекты получали толчок 
к развитию, – подчеркнул он.

Отметим, что последние 
два-три года федерация и 
власти края предприняли 
достаточно эффективные со-
вместные шаги, чтобы этот 
вид спорта развивался хоро-
шо на площадке Алтайского 
края и укреплялась матери-
альная база. Приобретено 60 

спортивных лодок, 4 катера 
для тренерско-преподава-
тельского состава. За счет 
внебюджетных источников 
запущен в эксплуатацию 
спортивный комплекс для 
тренировок с залами сило-
вых и специальных гребных 
тренажеров, двумя игровы-
ми залами, методическим 
кабинетом, раздевалками, 
душевыми.

– Думаю, что с включени-
ем нашего объекта в феде-
ральную целевую программу 
задумки в плане проведения 
всероссийских и междуна-
родных соревнований приоб-
ретут реальные очертания, – 
сказал Александр Карлин. – С 

реализацией проекта строи-
тельства комплекса на греб-
ном канале, приведения его в 
соответствие с требованиями 
можем совершить серьезный 
качественный рывок в раз-
витии гребли на байдарках 
и каноэ.

Подчеркнем, к 2017 году 
власти края планируют уве-
личить количество занима-
ющихся этим видом спорта 
детей до 450-500 человек. В 
том числе благодаря откры-
тию отделения детско-юно-
шеской школы по гребле на 
байдарках и каноэ в Бийске.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

 Александр Карлин отметил, что в последние годы власти края и федерация предприняли 
эффективные шаги в развитии гребли на байдарках и каноэ. Сборная России тренировалась на нашем канале перед Олимпийскими играми 2008 года.

Ольга Некипелова: «Профессия соцработника – это компромиссы, терпение
и умение слушать».
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Вымыла плиту, забросила пар-
тию стирки в машину-автомат. «Это 
она настояла, купили, теперь со 
стиркой никаких проблем, – хва-
лится Михаил Николаевич, – кра-
сота, правда?» Меж тем дел еще  
выше крыши. Надо подготовить 
к ремонту кухню и санузлы – край 
выделил 50 тысяч рублей – чтобы 
успеть отремонтировать жилье 
фронтовика до дня его рождения. 
Михаилу Николаевичу 15 июня 
исполнится 89 лет. Они уже соста-
вили меню на праздник, в котором 
блины, плов и несколько салатов. 
Михаил Набока вкусненькое лю-
бит, но еще больше ему нравится 
угощать гостей, друзей и бывших 
коллег по жилкомхозу, которые 
обязательно его навестят. На вся-
кий случай он напоминает: «Про 
наши фронтовые 100 граммов не 
забудь…» «Т ,   »

По документам уже 6 лет соцра-
ботник Ольга Некипелова закре-
плена за Михаилом Николаевичем.

– Она мне как сестра, не знаю, 
как бы жил без нее? Плохо, когда 
человеку и поговорить не с кем, – 
говорит фронтовик. – У меня ведь 
три жены на ветер ушли, а сейчас 
Анна Васильевна болеет сильно. А 
Оля придет – и все жить полегче.

Тихонько спрашиваю у Ольги 
Федоровны, что значит «уйти на 
ветер»? Оказывается, местное клад-

бище на семи ветрах стоит. В мир 
иной уже ушли, одна за одной, 3 
жены фронтовика.

Соцработник Ольга Некипело-
ва по вузовскому диплому – ин-
женер-технолог легкой промыш-
ленности, 20 лет работала в ателье. 

Чтобы обнаружить в себе нерастра-
ченные задатки психолога, сестры 
милосердия, кулинара, помощни-
цы, ей понадобилось остаться без 
работы. Она вспоминает, что суть 
этой профессии постигла не сразу:

– Когда мне предложили пора-
ботать в нашем районном центре 
социальной помощи семье и детям, 
я еще подумала, что мне все равно, 
куда трудоустраиваться, лишь бы, 
в принципе, зарплата была. Ко мне 
многие присматривались: задер-
жусь не задержусь. А сейчас те же 
люди удивляются: как ты, мол, с 
ними справляешься?

О том, что будет для нее самым 
трудным, 13 лет назад она не знала. 
Терять тех, к кому привыкла, кого 
полюбила всем сердцем, – это гораз-
до тяжелее, чем стирать, мыть, го-
товить, ставить уколы и измерять 
давление. Продлить век людей, чей 
возраст считается глубоко пенси-
онным, – за эту задачу и врачи-то 
не всегда берутся. Но она не пасу-
ет, старается быть им психологом, 
кулинаром, огородницей, лекарем, 
ищет в Интернете то, о чем еще не 
знает. Вычитала, например, рецепт 
долголетия. Надо измельчить и пе-
ремешать в блендере 3 лимона и 
3 головки чеснока. Готовая смесь, 
если принимать ее утром и вече-

ром по десертной ложке, чистит 
сосуды и помогает сердцу качать 
кровь. Одно условие – у человека не 
должно быть проблем с желудком. 
Михаил Николаевич морщится: 
«Не вкусно. Я лучше витаминку 
аптечную съем. А она меня еще и 
лук зеленый заставляет есть, тоже, 
говорят, для сердца полезно. А что 
делать – слушаюсь ее…»«Я   »

Регламент оказания и стои-
мость услуг социальной помощи 
на дому с недавнего времени изме-
нились, они сегодня, как и любые 
услуги, в принципе, регулируют-
ся законами товарно-денежных 
отношений. Правда, «товар» у 
соцзащиты весьма специфич-
ный, его не втиснуть в жесткие 
рамки прейскуранта. Участнику 
Великой Отечественной войны 
Михаилу Набоке помощь соц-
работника обходится бесплатно, 
но основная часть пожилых людей, 
которым она необходима, рассчи-
тываются за нее из своей пенсии. 
Есть те, кто обходится минимумом. 
200 рублей в месяц – это уборка в 
доме и доставка продуктов с лекар-
ствами. Еженедельный полный 
патронат соцработника – от 600 

рублей и выше. Но как, скажи-
те, оборвать беседу с ветераном 
на полуслове только потому, что 
оплаченное им время вышло? 

– Для удобства расчетов и ве-
дения статистики регламент, ко-
нечно, нужен. Но у меня он свой 
собственный, не привязанный к 
оплаченным часам. Нельзя ведь 
бросить недоделанное. К Миха-
илу Николаевичу добираться не 
близко, но 3 раза в неделю я у него 
бываю. Есть у меня подопечные ря-
дом с моим домом – мне не трудно 
к ним каждый день заглядывать. 
Они же меня родной считают. Одна 
бабушка смеется: «Шла я, шла и 
тебя нашла». Вторая учит: «Оля, 
делай добро, тебе воздастся». Как 
можно развернуться и уйти, ког-
да «услуга оказана»? – рассуждает 
женщина, у которой большой дом, 
хозяйство, огород 10 соток, семья, 
взрослые дочери.

Как же она умудряется оби-
ходить всех? Не иначе и впрямь 
бабушкины молитвы за Ольгу 
работают и за ее коллег, которые 
трудятся в Шипуново и других 
территориальных центрах соци-
альной помощи семье и детям по 
всему краю.

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

ПРАЗДНИК
«Шла я, шла и тебя нашла»

Для участия необходимо…
Стартовал отбор банков для реализации подпрограммы 

«Обеспечение жильем молодых семей в Алтайском крае» на 
2015 – 2020 годы. Для участия в нем банкам необходимо до 
8 июля представить в Главное управление образования и 
молодежной политики края пакет документов.

В их числе – предложение об участии в отборе, содержащее 
максимальный размер процентной ставки по жилищному 
кредиту, максимальный срок, на который он предоставляется, 
стоимость услуг банка при открытии и ведении счета, а также 
при обслуживании ссудного счета по жилищному кредиту, 
наличие или отсутствие других комиссий и сроки рассмотре-
ния заявок. Также необходимо предоставить копию лицензии 
Банка России, копию свидетельства о включении банка в реестр 
участников системы обязательного страхования вкладов, пу-
бликуемую годовую отчетность с аудиторским заключением, а 
также бухгалтерский баланс за квартал, справку из налоговой 
инспекции, подтверждающую отсутствие у банка задолжен-
ности по налоговым платежам в бюджеты всех уровней по 
состоянию на последнюю отчетную дату, сведения о периоде 
деятельности банка, наличии опыта реализации программ по 
ипотечному жилищному кредитованию населения более одного 
года, развитости сети филиалов или внутренних структурных 
подразделений в Алтайском крае в разрезе муниципальных 
образований.

Документы принимаются с 8 июня по 8 июля с 10.00 до 17.00 
по адресу: ул. М. Горького, 39, к. 4, тел. 63-76-30. Заседание ко-
миссии по отбору банков состоится в Главном управлении об-
разования и молодежной политики Алтайского края по адресу: 
г. Барнаул, ул. М. Горького, 39. Итоги будут опубликованы на 
сайте управления.

Соб. инф.

ПРОГРАММА

18 июня 2015 года в 14.30 состоится заседание Обще-
ственной палаты Алтайского края по адресу: г. Барнаул, 
пр. Ленина, 23, большой зал крайсовпрофа, 3 этаж.

Повестка заседания (проект):
1. Информация о деятельности Общественной палаты 

Алтайского края за период с 13.03 по 18.06.2015 года.
2. Духовные и физические основы профессионального, 

трудового развития молодежи.

ВНИМАНИЕ!

ИЗ ПОЧТЫ АП
Спокойно 
и душевно

Вот живёшь себе не спеша, планы 
строишь, стараешься преодолеть все 
жизненные ступеньки, которые сам 
для себя определил, и вдруг с удивле-
нием понимаешь, что наступило время 
в твоём послужном списке, когда тре-
буется собрать ворох всяких разных до-
кументов, справок и начать «хождение 
по мукам» под названием «оформление 
пенсии». Это счастье, если ты всю свою 
жизнь жил в одном городе и весь твой 
трудовой стаж умещается на одной 
страничке в одноимённой книжке.

Совсем другое дело, если волею судь-
бы жизнь мотала тебя по военным гар-
низонам, по городам и весям нашей 
бескрайней замечательной России. И 
тут ты понимаешь, что без квалифи-
цированной, грамотной помощи тебе в 
одиночестве никак с этими проблемами 
не справиться. Так и со мной случилось, 
пока не пришли на помощь сотрудники 
Пенсионного фонда, по сей день искала 
бы я подтверждения своим документам.

В преддверии Дня социального ра-
ботника я от всей души благодарю за 
внимание, терпение, грамотный и ква-
лифицированный подход конкретно к 
моей непростой ситуации работников 
отдела назначения пенсий УПФР в городе 
Барнауле. Огромное спасибо начальнику 
отдела Ольге Викторовне Зазыминой, уди-
вительно внимательной, профессионально 
грамотной и просто красивой женщине, и 
её подчинённым Татьяне Владимировне 
Ященко и Галине Ивановне Сторожевой.

Есть такое выражение – театр начи-
нается с вешалки, а когда ты со своими 
проблемами приходишь в Пенсионный 
фонд, тебя встречают специалисты отдела 
клиентской службы, молодые, улыбчи-
вые, вежливые и очень грамотные. Ино-
гда им сложно и трудно бывает: нужно 
растолковать очевидное для непонятли-
вых, спокойно побеседовать с клиентом, 
который ещё за порогом был настроен на 
скандал. В таких случаях специалисты 
клиентской службы, как профессиональ-
ные психологи, мягко и ненавязчиво, с 
приятной улыбкой поговорят с клиентом 
– и, глядишь, плохого настроения у того 
как не бывало. Мне довелось общаться 
именно с такими специалистами, спа-
сибо Татьяне Геннадьевне Пасашковой 
и Галине Валерьевне Троеглазовой.

Спасибо работникам управления Пен-
сионного фонда в Барнауле за их нелёгкий 
труд, желаю им доброго здоровья, успехов, 
профессионального роста и прекрасного 
настроения в праздник.

«Юная пенсионерка» 
Галина КАСИМСКАЯ

8 июня – 
День социального 
работника

Дорогие работники сферы социального 
обслуживания!

От души поздравляю вас с профессиональным празд-
ником! Выражаю огромную благодарность за ваш труд и 
уникальные качества – душевность, доброту, способность 
сострадать и помогать тем, кто находится в сложной жиз-
ненной ситуации.

В современной России приоритетным направлением 
социальной политики является развитие специализиро-
ванных учреждений, где оказывают услуги инвалидам, 
пенсионерам, малоимущим.

В Алтайском крае сегодня востребован труд более 11 
тысяч специалистов социальных служб. С начала 2015 года 
профессиональное сообщество работает в новом правовом 
поле: вступивший в силу Федеральный закон «Об основах 
социального обслуживания граждан в Российской Феде-
рации» направлен на повышение эффективности системы 
социального обслуживания населения.

Специалисты социальных учреждений нашего региона 
начали использовать индивидуальный подход к получа-
телям услуг исходя из потребностей каждого конкретного 
гражданина. Еще одним нововведением 2015 года стало 
социальное сопровождение нуждающихся, то есть содей-
ствие в предоставлении медицинской, психологической, 
педагогической, юридической помощи.

Благодаря вам, уважаемые работники социальных 
учреждений, жизнь многих наших сограждан наполнена 
заботой, общением и душевным теплом. Вы участвуете в 
решении общегосударственной задачи – люди, оказавши-
еся в трудной жизненной ситуации, должны чувствовать 
себя защищенными.

В ваш профессиональный праздник желаю крепкого 
здоровья, добра, мира, благополучия и успехов во всех делах!

Уважаемые работники и ветераны 
социальной сферы! Сердечно поздравляю 
вас с профессиональным праздником – 

Днем социального работника! 
Работать в социальной сфере могут только чуткие и 

отзывчивые люди, небезразличные к чужому горю и 
отчаянию. В Алтайском крае эту благородную миссию 
выполняют почти 11 тысяч соцработников. Благодаря 
вашему самоотверженному труду такую необходимую 
помощь получают жители края, попавшие в трудную 
жизненную ситуацию, и социально незащищенные слои 
населения: пожилые люди, ветераны, дети-сироты, мно-
годетные семьи. Подобная поддержка несет в себе еще 
и очень важную эмоциональную составляющую: люди 
понимают, что не одиноки.

Сегодня две трети краевого бюджета направляется на 
соцподдержку населения, на развитие образования, здра-
воохранения, культуры. В крае реализуется ряд важных 
целевых программ, принимаются законы, направленные 
на улучшение жизни населения. Так, совсем недавно депу-
таты краевого парламента утвердили еще одну льготную 
категорию, приняв долгожданный для тысяч людей закон 
о «детях войны». И сегодня в территориальных органах 
соцзащиты уже начали выдавать такие удостоверения. 
Но без вашего чуткого внимания и отношения все наши 
законы не будут иметь той силы, которая заложена в них 
изначально.

Дорогие соцработники! От лица всех жителей края 
позвольте высказать слова глубочайшей признательно-
сти за ваш самоотверженный труд. Желаю вам крепкого 
здоровья, благополучия, счастья и, конечно, всегда быть 
внимательными, добрыми и терпеливыми с теми, кто к 
вам обращается !

А. КАРЛИН, 
губернатор Алтайского края.

И. ЛООР, 
председатель Алтайского краевого 

Законодательного Собрания.

***

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ПРОФЕССИЯ
Ловкость рук – и никакого волнения
Остро заточенные, звенящие 
над тушами ножи виртуозно 
мелькают в руках конкурсан-
тов в белых резиновых сапо-
гах, фартуках и кольчугах... 
Время и качество – главные 
критерии на этом празднике 
ножа и мяса. Но чтобы стать 
профессионалом, нужно не 
только уметь владеть хо-
лодным оружием и обладать 
богатырской хваткой. Обвал-
ка – дело тонкое...

В Заринске выбрали лучшего в 
крае обвальщика.Н   ,  

В этом году побороться за почёт-
ное звание съехались 10 конкурсан-
тов из разных уголков Алтайского 
края – Камня-на-Оби, Рубцовска, За-
ринска, Павловского, Зонального и 
Немецкого районов. Гостей прини-
мал Заринский мясоперерабатыва-
ющий завод.

Открыла мероприятие началь-
ник управления Алтайского края 
по пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промышленности 
и биотехнологиям Татьяна Зеленина:

– Мы уже девятый раз проводим 
конкурс в мясоперерабатывающей 
отрасли. Радует то, что предприятия 
сами активно включаются в эту ра-
боту, подают заявки. И сегодня среди 
наших конкурсантов много молодых 
ребят. Значит, профессия обвальщи-
ка становится более востребованной, 
а мясоперерабатывающая отрасль в 
крае успешно развивается.

Обвальщик мяса относится к 
разряду дефицитных профессий. 
Об этом свидетельствует тот факт, 
что согласно данным управления 
по труду и занятости населения Ал-
тайского края в течение 2014 года на 
одного соискателя было предложено 
7 вакансий, которые поступили от 
работодателей Алтайского края.

Самому молодому участнику Ро-
ману Усову из Зонального 23 года, 
он работает обвальщиком в ООО 
«МПК Алтай» всего пару лет, пришёл 

на предприятие после окончания 
бийского лицея № 22. Профессию 
выбрал по примеру родителей, ко-
торые всю жизнь трудятся в мясопе-
рерабатывающей отрасли.

– На конкурс приехал, чтобы на 
других посмотреть и себя показать, 
ведь у каждого обвальщика свой ме-
тод работы. Наше предприятие, на-
пример, практикует вертикальную 
обвалку, – делится Роман.Т  !..

– В этом году у нас коллектив как 
на подбор – посмотрите, какие все 
молодые, красивые! Среди них есть 
мои ученики, – не скрывает гордости 
мастер производственного обучения 
Алтайского колледжа промышлен-
ных технологий и бизнеса Любовь 
Байжуманова, которая ежегодно 
принимает участие в составе жюри 
конкурса. – Я очень высоко оцениваю 
работу каждого. Несмотря на моло-
дость, это уже вполне состоявшиеся 
профессионалы.

Обвальщик с 9-летним стажем 
Александр Черепанов из Камня-на-
Оби считает, что чем больше стаж 
работы, тем выше профессионализм. 
В подобных конкурсах Александр 
участвует уже не первый раз и всегда 
занимает призовые места, а в 2013 

году был победителем. На вопрос, 
в чём секрет его успеха, Черепанов 
отвечает: «Важно не нервничать, 
тогда всё получится».

Практической части предшествует 
теоретическая. Что касается практи-
ки, то конкурсанты демонстрирова-
ли своё мастерство на двух частях 
полутуш – говяжьей и свиной. Чем 
быстрее обвальщики справятся с 
заданием, чем меньше мышц оста-
нется на костях, чем меньше порезов 
в итоге будет на отделённой мяко-
ти, тем выше будут баллы. Победи-
телем признаётся тот, кто наберёт 
максимальное количество баллов 
по результатам практической и те-
оретической части конкурса.

Перед тем как приступить к 
практической части, Любовь Бай-
жуманова напомнила участникам о 
технике безопасности. Для защиты 
обвальщики надевают специальный 
кольчужный фартук из нержавеюще-
го металла, а на левую руку – такую 
же перчатку.И  …

Нет такой машины, которая спра-
вилась бы с обвалкой мяса лучше 
человека. Этот ручной труд срод-
ни работе ювелира. Одно неверное 
движение – и вырезка потеряет свою 
ценность.

За тем, как работают конкурсан-

ты, внимательно следит комиссия, 
в составе которой опытные специ-
алисты мясоперерабатывающих 
предприятий и различных учебных 
заведений края.

На обработку мяса у участников 
уходят считаные секунды. Гораздо 
больше времени нужно для подве-
дения итогов...

Рубцовчанка Светлана Захарова 
уже второй раз принимает участие 
в конкурсе. В 2013 году она не заняла 
призового места и теперь решила 
испытать судьбу снова.

Смотреть на то, как Светлана ору-
дует ножом, – одно удовольствие. В 
её мягких, спокойных движениях 
чувствуются невероятная сила и 
мощь. На лице ни тени волнения – 
и вот результат: практически глян-
цевая кость.

Пока подводятся итоги, конкурсан-
ты-мужчины делятся друг с другом 
впечатлениями от конкурса. Светлана 
же, переодевшись в нарядную блузку, 
выпустив вьющиеся волосы, кото-
рые долго скрывала под колпаком, 
скромно стоит в сторонке...

– Как стала обвальщицей? Да 
очень просто. Больше десяти лет 
трудилась на Рубцовском трактор-
ном заводе термистом. Зарплата была 
небольшая, уволилась, пришла на 
мясоперерабатывающий завод. Дали 
в руки нож, с этого всё и началось, 
– улыбается собеседница. – Сила в 

нашей работе не так важна. Главное – 
острота ножа, которой добиваешься 
благодаря заточке при помощи му-
сата, и ловкость рук. Ну и бережное 
отношение к мясу, конечно…

У Светланы Захаровой четверо де-
тей (старший сын служит в армии, 
младшие ещё школьники), частный 
дом, огород. Забот хватает. Но, как 
признаётся, дети у неё растут само-
стоятельными, с детства приучены 
к труду и большие помощники.

Так сложилось, что на рубцовском 
предприятии обвальщики в основ-
ном женщины.

Светлана не скрывает: бывает тя-
желовато, ведь не одну тонну мяса за 
смену разделывать приходится. Но 
работа эта хорошо оплачиваемая, хотя 
и требует не только практических 
навыков, но и определённых вну-
тренних качеств, что влияет также 
и на отбор кадров. Случайные люди 
в этой профессии не задерживаются.

В итоге мужская сила уступила 
женской ловкости рук. Светлана За-
харова поразила жюри качеством 
проделанной работы. Кроме того, 
она лучше всех справилась с теоре-
тической частью, правильно ответив 
на все вопросы.И

Победители краевого конкурса 
профессионального мастерства «Луч-
ший по профессии» в номинации 
«Лучший обвальщик мяса» распре-
делились следующим образом:

1 место – Светлана Захарова, ОАО 
«Рубцовский мясокомбинат»;

2 место – Александр Черепанов, ОАО 
«Восход» Каменский мясокомбинат»;

3 место – Дмитрий Чернеев, ООО 
«Заринский мясоперерабатывающий 
завод».

Победитель и призёры, занявшие 
второе и третье места, получат денеж-
ные премии – 50 тысяч руб., 40 тысяч 
руб. и 30 тысяч руб. соответственно. 
Торжественное награждение состо-
ится в октябре в рамках подведения 
общих итогов среди победителей в 
различных отраслях производства 
Алтайского края.

Ольга РОДИОНОВА, 
Анатолий ЖДАНОВ 

(фото)

Обвалка – дело тонкое…Светлана Захарова показала 
лучший результат в практической и 

теоретической части конкурса.

СПРАВКА
В крае работает 1370 
социальных работников 
(данные на 1 апреля 2015 г.).
За 1 квартал года 
на дому обслужено 8876 
взрослых и 283 ребенка.

Михаил Набока – об Ольге Некипеловой: «Она мне как сестра».
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КОНФЕРЕНЦИЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ

3 июня для привле-
чения внимания об-
щественности к без-
опасности на ж/д 
переездах железно-
дорожники совместно 
с сотрудниками ГИБДД 
организовали в горо-
дах и районах края 
профилактическую 
промоакцию «Остано-
витесь до переезда!». 

В течение дня они проводи-
ли разъяснительную работу с 
водителями автотранспорта, 
раздавали памятки, на переез-
дах дежурили экипажи ГИБДД.

В Барнауле основное ме-
роприятие прошло на охра-
няемом железнодорожном 
переезде 238 км перегона 
Южный – Калманка непода-
леку от завода «Ротор». В нем 
приняли участие предста-
вители Алтайского региона 
ЗСЖД, Главного управления 
строительства, транспорта, 
жилищно-коммунального и 
дорожного хозяйства Алтай-
ского края, ГИБДД.

По словам заместителя на-
чальника управления Госавто-
инспекции Алтайского края 
полковника полиции Владис-
лава Перцева, в нашем регионе 
в 2014 году допущено девять 
ДТП на переездах, в 2013 году 
произошло еще четыре ДТП, 
все случаи с грузовыми поезда-
ми (за 4 месяца 2015 года – одно 
ДТП). В результате пострадало 
3 человека, 1 человек погиб 
на месте. Все они допущены 
по вине водителей, совершив-
ших проезд на запрещающий 
сигнал светофора.

Железнодорожники же хо-
рошо помнят случай, произо-
шедший 22 января 2013 года 
на регулируемом ж/д переез-
де с исправно действующей 
сигнализацией на 490 км пе-
регона Озимая – Рубцовск. В 

результате грубого нарушения 
водителем правил дорожного 
движения произошел наезд 
грузового поезда на автомо-
биль Toyota Mark-2. В этом 
страшном ДТП водитель и трое 
пассажиров погибли на месте.

В целях снижения аварий-
ности на железнодорожных 
переездах Алтайского регио-
на сотрудниками магистрали 
проводятся многочисленные 
профилактические мероприя-
тия. В частности, на переездах 
устанавливаются видеокаме-
ры, предупреждающие знаки, 
аншлаги, баннеры, проводят-
ся совместные рейды с ГИБДД.

И тем не менее лихачи води-
тели по-прежнему едут и едут 
на красный. Что говорить, если 
работники ГИБДД, прибыв-
шие к переезду для участия в 
акции, во время подготовки 
к ней остановили легковой 
автомобиль, водитель кото-
рого нарушил правила дви-
жения на железнодорожном 
переезде. Вряд ли после этого 
эпизода у женщины-водителя 
улучшилось настроение, зато 
другие водители, которых в 
это время останавливали на 
переезде полицейские офице-
ры, наверняка данному факту 
не огорчились. После извине-
ний за небольшую задержку 
и объяснений ее причин они 
получали в подарок неболь-
шие памятные сувениры и 
листовки, которые вместе с 

железнодорожниками разда-
вали девушки-волонтеры.

Дополняя картинку, по же-
лезнодорожным путям курси-
ровал агитпоезд – локомотив с 
баннером «Выезжая на запре-
щенный сигнал светофора, вы 
беззащитны». По словам води-
телей, получивших памятки и 
сувениры, напоминание о том, 
что на переезде необходимо 
соблюдать правила безопасно-
сти, – дело совсем не лишнее. 
Жизнь одна, и ставить ее под 

угрозу, проскакивая переезд 
на красный сигнал светофо-
ра, – занятие заведомо глупое.

Кроме профилактических 
мероприятий  железнодорож-
ники стараются улучшить 
ситуацию на переездах и с 
помощью других мер, что, 
учитывая постоянно растущее 
количество автомобилей, сде-
лать совсем не просто. К приме-
ру,  в нынешнем году еще на 16 
железнодорожных переездах 
в крае будут установлены ка-
меры видеонаблюдения.

Как отметил заместитель 
начальника краевого управ-
ления по транспорту и до-
рожному хозяйству Главстроя 
Владимир Струцкий, количе-
ство дорожно-транспортных 
происшествий, связанных с 
дорожным покрытием, в 2014 
году по сравнению с преды-
дущим снизилось на 16%. Это 
еще один показатель того, что 
качество дорог в крае улучша-
ется. Основная причина ДТП 
одна – грубое нарушение во-
дителями правил дорожного 
движения.

На железнодорожном пере-
езде такое нарушение правил 
чревато вдвойне. Как отметил 
один из участников акции 
«Остановитесь до переезда!», 
в споре между автомобилем 
и локомотивом всегда побеж-
дает последний.

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Новый фельдшерско-аку-
шерский пункт в поселке 
Целинном Ключевского 
района сделал жизнь 
комфортнее и жите-
лям, и медикам. В этом 
воочию убедились жур-
налисты «АП».

Новенькое здание, компакт-
ное, но оборудованное всем 
необходимым для медицин-
ской помощи, располагается 
на одной из центральных улиц 
поселка Целинного. Главный 
врач Ключевской ЦРБ Олег 
Переверзин приглашает при-
езжих на экскурсию. «Этот 
пункт стал для нас большим 
подспорьем, ведь получилось 
так, что около четырех лет ме-
дицинскую помощь жителям 
поселка – а их более тысячи 
человек – приходилось оказы-
вать в не приспособленных для 
этого помещениях, которые к 
тому же мы вынуждены были 
арендовать. А в прошлом году 
поселку исполнилось 60 лет и 
новый ФАП стал хорошим по-
дарком к круглой дате. Хочется 
сказать спасибо и строителям. 
Ведь возвели здание в короткие 
сроки – начали в декабре 2014 
года, в феврале 2015-го уже за-
вершили», – радуется он.

В среднем за медицинской по-
мощью в ФАП обращаются 300 
человек в месяц. Здесь проводят-
ся медосмотры, вакцинация.

В новом здании есть все не-
обходимые помещения – для 
осмотра женщин, приема боль-
ных, хранения лекарств, про-
цедурный кабинет, теплый ту-
алет, установлены светодиодные 
лампы. Из краевого бюджета на 
строительство было выделено 
2 миллиона 257 тысяч рублей и 
на 100 тысяч рублей закуплено 
оборудование.

Работают в ФАПе врач-акушер, 
медсестра и санитар. Заведую-
щая Светлана Чернюк оказывает 

медицинскую помощь жителям 
поселка уже 25 лет. Знает пробле-
мы каждого наперечет. Она тоже 
очень рада тому, что наконец-то 
можно работать в комфортных 
условиях. А вот медсестра Анна 
Концебовская проходит здесь 
преддипломную практику. Она 
учится в Родинском медколлед-
же, попросилась в Целинный 
набраться опыта. Как говорит 
Олег Переверзин, кроме Анны 
сюда желали попасть еще два 
студента, но выбор пал на нее, 
так как девушка – отличница и, 
по её признанию, стремится ра-
ботать на селе. Старшие коллеги 
уже пишут ходатайство, чтобы 
Анна вошла в программу «Сель-
ский фельдшер».Н  

К сожалению, молодежи, ко-
торая стремилась бы работать и 
жить в глубинке, не так много. 
Как говорит заместитель главы 
администрации Ключевского 
района по социальным вопро-
сам Любовь Зюзина, не хватает 

квалифицированных кадров. 
Часть выпускников стремится 
уехать поближе к краевому цент-
ру, хотя в их родном районе все 
есть для нормальной жизни. Дру-
гие остаются, трудятся на благо 
малой родины, создают семьи. 
Ежегодно в Ключевском районе 
рождается примерно 250 детей. 
Для них открыты детские сады, 
в райцентре в школе действует 
плавательный бассейн, есть шко-
ла искусств.

Однако кто-то едет за лучшей 
долей, а заменить специалистов 
другими такой же квалифика-
ции быстро не получается. Вот 
и сейчас семья врачей покинула 
Ключи и местная ЦРБ, а значит, 
и все женское население райо-
на остались на попечении всего 
лишь одного гинеколога… Также 
в больнице были бы рады рентге-
нологу, фтизиатру... Но пока о том, 
что такие врачи вдруг нагрянут 
в Ключевскую районную боль-
ницу, чтобы работать, остается 
только мечтать.

Олег Переверзин вспомина-
ет, как сам когда-то приехал 

в родной райцентр молодым 
специалистом после окончания 
Алтайского медицинского инсти-
тута да так и втянулся в жизнь 
местной больницы. Теперь стал 
главным врачом. Однако сегодня 
не так много студентов, которые, 
оформившись на целевой набор, 
потом возвращаются в родные 
места. Хотя некоторые государ-
ственные программы все-таки 
стимулируют молодых рабо-
тать в глубинке. Например, тот 
же «Сельский фельдшер». Ведь 
выручила же эта программа, 
к примеру, село в Ключевском 
районе – Покровку.

Чтобы познакомиться с моло-
дым специалистом – участником 
программы, едем в Покровку.С  

…Покровский фельдшер-
ско-акушерский пункт рас-
полагается в обыкновенном 
деревенском доме – деревян-
ном, с белеными стенами и 
потолком. В холодное время 
года там топят печь. Здесь и 

работает участник программы 
«Сельский фельдшер» Ольга Ло-
бодина. Она – выпускница Ро-
динского медколледжа, раньше 
работала в Петухах. Но потом 
решила переехать в Покров-
ку, где уже полгода жили без 
фельдшера. Как рассказала нам 
оказавшаяся в ФАПе пациент-
ка 83-летняя Татьяна Курцева 
(пришла на укол), прежний 
врач отправился на пенсию. 
Но по инерции односельчане 
продолжали беспокоить его на 
дому со своими болячками, что 
было мучительно для всех. А в 
районную больницу добраться 
еще тяжелее – надо три кило-
метра преодолеть до трассы, а 
потом еще ждать автобус. Те-
перь население Покровки не 
нарадуется – появился новый 
фельдшер и работает как надо.

Ольга Лободина строга и не-
многословна. Ей всего 25 лет, 
но она признается, что иногда 
на вызовах приходится и спо-
рить с любителями лечиться 
«народными» средствами, но, 
в общем-то, народ в селе от-
зывчивый и благодарный. В 
последний год родилось семе-
ро детей, за всеми малышами 
осуществляется наблюдение.

Компенсацию, получен-
ную по программе (500 тысяч 
рублей), Ольга использовала на 
жилье – купила домик в селе. 
Сейчас подумывает и о повы-
шении квалификации. Что ж, 
остается пожелать и ей, и всем 
участникам программы «Сель-
ский фельдшер» удачи и терпе-
ния, наверное, чтобы жить и 
трудиться в глубинке, все-таки 
нужно гражданское мужество. 
Ведь огромен Алтайский край, 
но в больших и маленьких горо-
дах, деревнях и домах нет такого 
человека, который хотя бы раз 
не нуждался в помощи врачей. 
А она все-таки должна быть в 
шаговой доступности.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Татьяна ЖАРОНКИНА (фото)

Побеждает локомотив

В шаговой доступности

Анна Концебовская видит себя в будущем сельским врачом.

Алтайские врачи рабо-
тают на очень высоком 
профессиональном уров-
не, а пульмонологические 
центры региона облада-
ют всем необходимым 
для лечения больных с 
тяжелыми легочными 
патологиями. 

Об этом заявил  главный тера-
певт России Александр Чучалин 
во время своего визита на Алтай.

Рабочее совещание с его 
участием было посвящено 

реализации программы по 
легочному здоровью россиян, 
в которую войдет и Алтайский 
край. Свою оценку роли реги-
она в улучшении качества ме-
дицинской помощи пациентам 
края с диагнозом «пневмония» 
представили заместитель губер-
натора Алтайского края Даниил 
Бессарабов, начальник Главного 
управления Алтайского края по 
здравоохранению и фармацев-
тической деятельности Ирина 
Долгова, ведущие специалисты, 
задействованные в лечении 
таких патологий. По словам 

Александра Чучалина, пуль-
монологической школе края 
вполне по плечу статус мето-
дического центра повышения 
квалификации специалистов 
со всей России. Он озвучил 
практические рекомендации 
по эффективному ведению па-
циентов с пневмонией, ее про-
филактике, снижению смерт-
ности и диспансеризации уже 
переболевших больных. «Цель 
нашей встречи – наметить план 
действий специалистов ваше-
го региона по снижению этой 
заболеваемости. Уровень подго-

товки ваших врачей я оцениваю 
очень высоко», – резюмировал 
главный терапевт Минздрава.

В качестве положительных 
примеров регионов, в которых 
программа уже работает, были 
названы Приморский и Хаба-
ровский края, а также Москва 
и Татарстан. Очередь – за Ал-
тайским краем. Эти пилотные 
регионы выбраны для старта 
программы, включающей 
вакцинопрофилактику забо-
левания у детей и 10% взрослого 
населения, повышение каче-
ства диагностики,  образование 

врачей первого уровня, общей 
практики и участковых, фор-
мирование навыка принятия 
оперативных решений. Боль-
шое внимание будет уделено 
клиникам, специализирую-
щимся на лечении людей с тя-
желым течением заболевания.

В Алтайском крае пульмо-
нологические центры рабо-
тают в больнице № 5 Барна-
ула и краевой клинической 
больнице.

Тамара ПОПОВА, 
при содействии 

пресс-службы крайздрава

Декада борьбы с сердеч-
но-сосудистыми забо-
леваниями продлится 
в регионе до 8 июня. 

В первый ее день в Барнаул 
съехались ведущие терапевты 
России, чтобы в рамках XXI на-
учно-практической конферен-
ции Российского научно-меди-
цинского общества терапевтов 
обсудить стратегию снижения 
заболеваемости и смертности 
жителей России.В  

Одним из лучших в стране 
назвала опыт нашего региона 
по профилактике патологий 
сердечно-сосудистой системы 
министр здравоохранения 
Вероника Скворцова. И выбор 
площадки проведения конфе-
ренции РНМОТ продиктован 
отчасти этим фактом, отчасти 
богатыми традициями алтай-
ской медицины, о которых рас-
сказал ректор АГМУ профессор 
Игорь Салдан:

– Здесь, на базе одного из са-
мых авторитетных медицин-
ских вузов страны, создавали 
научные медицинские школы 
наши прославленные земляки 
Баркаган, Неймарк, Дедерер, 
Крюков, формировалась из-
вестная ныне терапевтическая 
модель, которая вносит весо-
мый вклад в осуществление 
крупных государственных и 
региональных проектов, наце-
ленных на снижение заболева-
емости и смертности.

Главный терапевт Алтай-

ского края Ирина Бахарева 
назвала форум медиков важной 
образовательной площадкой, 
позволяющей внедрять новые 
знания во врачебную практику 
региона:

– Акцент сделан на сердеч-
но-сосудистую заболеваемость 
как на наиболее распростра-
ненную, особенно среди горо-
жан, дающую самую высокую 
летальность. Наука не стоит на 
месте, и мы рады возможности 
совершенствовать профилак-
тическую модель, отработан-
ную в регионе, поставленную 
на межведомственные рельсы. 
Тема – на контроле у губерна-
тора Александра Карлина. Для 
того чтобы повысить культуру 
здоровья населения, разработа-
на стратегия информирования 
людей.

Каждый из нас, попадая к 
врачу, внимательно слушает 
его рекомендации по схеме 
лечения. Но почему-то сове-

там, как не заболеть, большин-
ство людей внемлют неохотно 
и невнимательно. Результат: 
сердечно-сосудистые патоло-
гии перестали быть уделом 
стариков. Пока в обществе раз-
дуваются во многом надуман-
ные фобии по поводу свиного 
гриппа или вспышек других 
инфекционных заболеваний, 
ВОЗ бьет тревогу и величай-
шей эпидемией человечества 
называет ишемическую бо-
лезнь сердца.К   

Медицина не дешево обхо-
дится федеральному и регио-
нальным бюджетам. И все же 
самое дорогое сегодня – это не 
аппаратура, не таблетки с инъ-
екциями. Информация – вот 
что бесценно. Об этом сказал в 
своем обращении к участникам 
конференции президент Рос-

сийского научно-медицинского 
общества терапевтов академик 
Анатолий Мартынов: «Внутрен-
ние болезни и сердечно-сосу-
дистые, в частности, – это 
огромное, почти безграничное 
информационное поле. Быть в 
курсе всего важного и нового 
практикующему врачу слож-
но, и мы стремимся ему в этом 
помочь, проводя научно-прак-
тические форумы в регионах 
России».

По мнению председателя 
краевого общества терапевтов 
профессора Ирины Осиповой, 
задача перед сообществом сто-
ит более глобальная, нежели 
рутинное ведение больных и 
назначение им лекарственных 
курсов. Ни больше ни меньше 
предстоит изменить парадиг-
мы сознания начинающих вра-
чей, чтобы те в свою очередь 
влияли на своих пациентов. К 
слову, в таком русле меняется 
сейчас система подготовки док-
торов в АГМУ и других вузах 
России. Внимание будущих 
докторов концентрируется на 
устранении причин, вызвав-
ших болезнь и необходимость 
госпитализации пациента.

Посмотрите на приведенную 
инфографику, иллюстриру-
ющую зависимость нашего 
здоровья от образа жизни. На 
80% человек решает сам, быть 
ли ему здоровым или тянуть 
за собой шлейф бесконечных 
недугов. Смертность снижа-
ется наполовину, если просто 
контролировать факторы ри-
ска, и на 40% – если выполнять 
рекомендации врачей. Так, в 

контрольной группе с ишеми-
ческой болезнью сердца улуч-
шение состояния отмечали 50% 
больных, контролирующих 
артериальное давление, 48 % – 
бросивших курить, 34% – вклю-
чивших в свой распорядок дня 
ежедневные пешие прогулки 
и умеренные физические на-
грузки, 25% – контролирующих 
свой вес. Самый быстрый тест 
для тех, кто хочет определить, 
находится ли он в рисковой 
группе. Измерьте свою талию. 
Риск сердечно-сосудистых забо-
леваний, как правило, невысок, 
если ее объем не превышает 
80 сантиметров у женщин и 
94 – у мужчин.

Намечено проводить дни 
здоровья с измерением дав-
ления и уровня холестерина 
в крупных торговых центрах, 
на ярмарках, в других местах 
массового пребывания людей. 
Пропаганду здорового обра-
за жизни намерены вести и 
волонтеры. Центры здоровья 
будут выезжать в отдаленные 
села. В планах также диспансе-
ризация не менее 23% взросло-
го населения, анкетирование 
людей, мотивированно отка-
завшихся от вредных привы-
чек, анализ амбулаторных карт 
и определение доли людей,  до-
стигших профилактически-
ми мерами желаемого уровня 
здоровья.

«Будущее принадлежит ме-
дицине профилактической» 
– согласимся с великим Пиро-
говым.

Тамара ПОПОВА, 
Татьяна ЖАРОНКИНА (фото)

Согласимся с Пироговым

Высокая оценка профессионала

(Начало на 1 стр.)

На дискуссионных площадках форума гу-
бернатор попросил уделить особое внимание 
нескольким наболевшим проблемам. Во-первых, 
необходимо усовершенствовать нормативно-пра-
вовое регулирование вопросов предупрежде-
ния и тушения лесных пожаров с точки зрения 
возможности возложения ответственности за 
эту работу на арендаторов лесного фонда, хозяй-
ствующие структуры, которые обеспечивают 
использование лесного богатства.

Во-вторых, очень значимой для Алтайско-
го края проблемой являются содержание и 
восстановление лесозащитных полос. «Общая 
площадь лесозащитных полос составляет в 
крае не менее 200 тыс. га. В детальном правовом 
регулировании нуждается вопрос о том, кто 
ответственен за содержание, уход за лесонаса-
ждениями, кто должен обеспечить восстанов-
ление этих лесов», – подчеркнул губернатор.

От решения еще одной актуальной про-
блемы лесного комплекса зависит развитие 
значимой подотрасли животноводства – пан-
тового оленеводства. В настоящее время в 
сельхозпредприятиях края содержится 30 
тысяч маралов. Эти животные должны со-
держаться в свободном состоянии в предгор-
ных лесах и питаться естественным кормом. 
Все эти факторы – активность, правильное 
питание, хороший отдых, воздух и вода обе-
спечивают высокое качество пантов.

Традиционно маралы содержатся на терри-
ториях, отнесенных к землям лесного фонда. 
Сегодня эта практика вошла в противоречие 
с нормами лесного законодательства, поэто-
му губернатор попросил коллег из Совета 
Федерации изучить возможности решения 
этой проблемы.Н     

– Проведение у нас в крае конференций с 
привлечением экспертов международного 

уровня я рассматриваю как инвестиции в эко-
номику региона, – отметил Сергей Белоусов. 
– И это не только потому, что мероприятие 
проводится в Алтайском крае четвертый раз. 
Что особенно символично, как вы помните, 
в разгар санкций, в мае 2014 года, под руко-
водством высокопоставленного сотрудника 
посольства Германии в Алтайский край при-
ехали 10 немецких экспертов.

Одним из важнейших вопросов, который, по 
мнению сенатора, необходимо будет обсудить, 
– увеличение площади зеленых зон городов, 
причем не только технологический опыт, но 
и, что не менее важно, понять, какое законода-
тельное сопровождение наиболее продуктивно 
способствует решению проблем сохранения, 
лесовосстановления городских зелёных зон.

Георг Ширмбек в свою очередь отметил, 
что реализуемая на протяжении 20 лет про-
грамма российско-германского аграрно-по-
литического диалога позволит прибывшим 
в Алтайский край специалистам передать 
частичку приобретенного опыта в сфере 
развития лесного комплекса.

– Нужно обеспечить преемственность 
наших взаимоотношений и контактов, – 
резюмировал Георг Ширмбек. – Необходим 
обмен молодыми специалистами лесохо-
зяйственного комплекса. Я имею в виду 
не только то, что вы должны направлять 
лесничих, наоборот, мы из Германии хо-
тим направлять специалистов к вам для 
того, чтобы люди на месте проникались 
мыслями своих коллег.

Губернатор заверил господина Ширмбе-
ка, что в Алтайском крае готовы к решению 
вопроса по обмену специалистами. Прези-
дент Германского совета лесного хозяйства 
пригласил Александра Карлина совершить 
рабочую поездку в Германию.

Вадим КУЛЕШОВ
Подробности о мероприятиях и результатах 

международной конференции – в ближайших 
номерах «АП».

Лес любит трепетное отношение

Агитпоезд тоже локомотив.

В Барнауле съехались ведущие терапевты России.
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СЛАВГОРОД  - М.Д.Алексенко - (8-385-68) 5-28-45 

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п. п. 3 п. 2 
ст.19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в 
Российской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтай-
ского края объявляет об открытии следующей вакантной должности:

– Рубцовский городской суд Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанную должность и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. 
до 17.00 ч. по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 26 июня 2015 
года до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Чистоозёрского сельсовета За-
вьяловского района Алтайского края извещает участников об-
щей долевой собственности на земельный участок с кадастровым 
№ 22:11:050001:686 о проведении общего собрания, которое состо-
ится 17.07.2015 года в 11 часов 00 минут. Начало регистрации в 10 
часов 30 минут в здании Дома культуры села Чистоозёрка, распо-
ложенного по адресу: 658623, Алтайский край, Завьяловский рай-
он, с. Чистоозёрка, ул. Ленина, дом № 16.

Повестка дня.
1. Выборы счётной комиссии, председателя, секретаря собрания.
2. О расторжении договора аренды с СПК колхоз «Чистоозёрный», о 

заключении договора аренды с кооперативным хозяйством «Алтай».
3. О лице, уполномоченном от имени участников долевой соб-

ственности действовать без доверенности.
Инициатор проведения общего собрания собственников земель-

ных долей: кооперативное хозяйство «Алтай» в лице председателя 
Горбик Алексея Николаевича.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, мож-
но в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: 658626, 
Алтайский край, Завьяловский район, пос. Тумановский, ул. Ок-
тябрьская, дом № 29, тел. 8-905-980-9580.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ
Кадастровым инженером Еременко И.Ю., Алтайский край, Благове-

щенский район, р.п. Благовещенка, ул. Ленина, 93, svedeniya000@yandex.
ru, тел. 8-905-985-4777, номер квалификационного аттестата 22-11-37, в от-
ношении земельного участка с кадастровым номером 22:05:000000:241, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Благовещенский район, 
с. Глядень-1, в границах земель СПКА «Нива», выполняются работы по 
выделу земельных участков в счет ранее выделенных земельных долей.

Заказчик кадастровых работ: Кашун Анжелика Александровна, 
адрес: Алтайский край, Благовещенский район, р.п. Благовещенка, ул. 
Космонавтов, д. 44, кв. 2, тел. 8 (385-64) 23-7-56.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: Алтайский 
край, Благовещенский район, р.п. Благовещенка, ул. Ленина, д. 93.

Обоснованные возражения принимаются в течение месяца со дня 
опубликования по адресу: Алтайский край, Благовещенский район, 
р.п. Благовещенка, ул. Ленина, д. 93 и филиалом ФГБУ «ФКП Росрее-
стра» по Алтайскому краю.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
МУП «ПОДСОСНОВСКОЕ МОКХ»

Организатор торгов (далее ОТ) – Пупков Сергей Владимирович, ИНН 
222400653292, СНИЛС 032012011653, 656002, г. Барнаул, ул. Воровского, 
140, а/я 130, gsoft2003@rambler.ru, (3852) 616-414, член НП СМСОАУ, ОГРН 
1025402478980, ИНН 5406240676, г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 1, проводит на 
электронной торговой площадке (далее ЭТП) ООО «Аукционы Сибири» http://
ausib.ru торги в форме открытого аукциона с открытой подачей предложе-
ния о цене прав требования МУП «Подсосновское многоотраслевое объе-
динение коммунального хозяйства» (658876, Алтайский край, Немецкий 
национальный р-н, с. Подсосново, ул. Химзаводская, ИНН 2259005987, КПП 
225901001, ОГРН 1042200951011), в конкурсном производстве по решению 
Арбитражного суда Алтайского края от 4.09.2012 г., дело № А03-15020/2011.

Лот № 1. Право требования к администрации Немецкого националь-
ного района Алтайского края (ИНН 2259000636, ОГРН 1022200865323), 
с. Гальбштадт, в размере 7 697 482,44 руб. Начальная цена лота № 1 без 
учета НДС – 3 368 120,58 руб.

Задаток в размере 10% от начальной цены лота перечисляется до 11.00 
ч. (здесь и далее время московское) 13.07.2015 г. на счет (далее счет АУ) 
МУП «Подсосновское многоотраслевое объединение коммунального 
хозяйства» № 40702810004000000626 в Железнодорожном филиале АКБ 
Зернобанк, БИК 040173754, к/с 30101810600000000754, после заключения 
договора о задатке. Датой внесения задатка считается дата его зачисле-
ния на расчетный счет МУП «Подсосновское многоотраслевое объедине-
ние коммунального хозяйства». Шаг аукциона - 5% от начальной цены.

Заявки подаются с 8.00 ч. 8.06.2015 г. по 11.00 ч. 13.07.2015 г. (вклю-
чительно), предложения о цене – 20.07.2015 г. с 8.00 ч. посредством 
электронного документооборота на ЭТП http://www.ausib.ru. Для уча-
стия в торгах необходимо: оплатить по реквизитам должника задаток 
и предоставить заявку с приложением документов на участие в торгах, 
содержащую сведения: обязательство участника соблюдать требова-
ния, указанные в сообщении о проведении торгов, наименование, ор-
ганизационно-правовую форму, место нахождения, почтовый адрес, 
копии документов, подтверждающие полномочия (для юридическо-
го лица), ФИО, паспортные данные, место жительства (для физическо-
го лица), номер телефона, адрес электронной почты, ИНН, сведения о 
наличии, отсутствии, характере заинтересованности заявителя по от-
ношению к должнику, кредиторам, управляющему, об участии в капи-
тале заявителя управляющего, СРО, членом или руководителем кото-
рой является управляющий. Приложение к заявке: действительная на 
день представления заявки выписка из ЕГРЮЛ или ЕГРИП или засви-
детельствованная в нотариальном порядке копия такой выписки, дей-
ствительная на день представления заявки на участия в торгах (для ИП 
и юридического лица), копии документов, удостоверяющих личность, 
заверенные надлежащим образом (для физического лица), копия сви-
детельства о присвоении ИНН, заверенная надлежащим образом (для 
физического лица), надлежащим образом заверенный перевод на рус-
ский язык документов о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физического лица в качестве 
ИП в соответствии с законодательством соотв. государства (для ино-
странного лица), решение об одобрении или о совершении крупной 
сделки в соответствии с законодательством РФ и (или) учредительны-
ми документами юр. лица в соответствии с Семейным кодексом РФ; до-
кументы, подтверждающие полномочия руководителя (для юридиче-
ского лица) или представителя (для физического лица и юридического 
лица). Заявка и указанные документы подаются в форме электронного 
сообщения, подписанные электронной цифровой подписью.

Победитель торгов – участник торгов, предложивший наибольшую цену.
Итоги торгов 20.07.2015 г. в 11.00 на ЭТП. Срок заключения догово-

ра купли-продажи права требования не позднее 5 дней с даты прове-
дения торгов. Срок оплаты по договору купли-продажи не позднее 30 
дней с даты его заключения на счет АУ.

Ознакомление с документацией, характеристиками имущества 
осуществляется в течение срока приема заявок по адресу ОТ в рабо-
чие дни с 10.00 до 13.00 по местному времени по предварительной за-
писи по телефону ОТ.

УВЕДОМЛЕНИЕ
О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
Совет директоров ОАО Столовая завода «Барнаултрансмаш» извещает 

вас, что по решению совета директоров ОАО Столовая завода «Барнаултранс-
маш» 30 июня 2015 г. в 17 час. 00 мин. по адресу: г. Барнаул, пр. Калинина, 28, 
ОАО Столовая завода «Барнаултрансмаш» состоится годовое общее собрание 
акционеров ОАО Столовая завода «Барнаултрансмаш» в форме – собрание.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом об-
щем собрании акционеров ОАО Столовая завода «Барнаултрансмаш» – 17 
часов 00 минут 5 июня 2015 г.

Повестка дня общего годового собрания акционеров:
1. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, 

в том числе отчета о финансовых результатах (отчета о прибылях и убыт-
ках) ОАО Столовая завода «Барнаултрансмаш» за 2014 год.

2. О распределении прибыли и дивидендах ОАО Столовая завода «Бар-
наултрансмаш» за 2014 год.

3. Об избрании членов совета директоров ОАО Столовая завода «Барна-
ултрансмаш».

4. Об избрании членов ревизионной комиссии ОАО Столовая завода 
«Барнаултрансмаш».

5. Об утверждении аудитора ОАО Столовая завода «Барнаултрансмаш».
Регистрация участников годового общего собрания акционеров ОАО 

Столовая завода «Барнаултрансмаш» производится по адресу: г. Барнаул, 
пр. Калинина, 28, ОАО Столовая завода «Барнаултрансмаш».

Начало регистрации участников собрания – 30 июня 2015 г. с 16 час. 45 мин.
При регистрации иметь при себе:
– паспорт;
– для представителей акционеров – надлежащим образом оформлен-

ную доверенность.
Информационный материал, подлежащий предоставлению при подго-

товке к проведению годового общего собрания акционеров ОАО Столовая 
завода «Барнаултрансмаш», предоставляется для ознакомления лицам, име-
ющим право на участие в годовом общем собрании акционеров ОАО Сто-
ловая завода «Барнаултрансмаш», начиная с 10 июня 2015 г. с 8 час. 00 мин. 
до 16 час. 00 мин., по адресу: г. Барнаул, пр. Калинина, 28, ОАО Столовая за-
вода «Барнаултрансмаш».

Совет директоров ОАО Столовая завода «Барнаултрансмаш».

Игры разума
ОВЕН. В эти дни вас будут отличать 

легкость общения, быстрота сообрази-
тельности. Вам нужно расширять связи, и 
вы это сделаете. Не исключено повышение 
внимания со стороны противоположного 
пола, но благоразумие не помешает. Осте-
регайтесь конфликтов.

ТЕЛЕЦ. На деловом фронте не рас-
пыляйтесь, определите главное и уходите 
от желания быстро потратить наличность. 
Придется придерживаться старых связей, 
а с новыми людьми прислушивайтесь к 
голосу интуиции.

БЛИЗНЕЦЫ. Сейчас все решается через 
активность и передвижение. Есть место 
и романтике. Кое-кто встретит своего че-
ловека в командировке, другие – чуть ли 
не на рабочем месте. Тема любви начнет 
волновать сердца творческих лиц.

РАК. Работа работой, но здоровье сейчас, 
пожалуй, важнее. От выяснения отношений 

лучше пока отойти. В  финансах не исклю-
чены непредвиденные задержки, отсрочки.

ЛЕВ. Вспомните о хобби, чтобы не 
загрустить. Да и давних друзей не стоит 
забывать. Теперь наметится рост вашего 
обаяния. Только с бумагами и докумен-
тами желательно быть повнимательнее.

ДЕВА. Не стесняйтесь обратиться за 
советом и помощью к тем, кому доверя-
ете, например, к членам семьи. Предсто-
ит демонстрировать служебное рвение. В 
отношениях, выбирая между чувством и 
долгом, приходится опираться на второе.

ВЕСЫ. Многие почувствуют прилив сил 
и второе дыхание. Сейчас хорошо освобо-
ждаться от прошлого, от ненужных вещей 
в гардеробе до отношений, которые  лишь 
тянут назад.

СКОРПИОН. Те, кто шел в верном 
направлении, ускорят движение, а кто 
прятался за чужую спину, погрязнут в 
рутине. Впрочем, вы вновь настроитесь 
на перемены и это придаст вам силы для 
дальнейшей борьбы за место под солнцем.

СТРЕЛЕЦ. Упор на отношения, когда 
не вы главный, а люди вокруг вас. Кого-то 
надо приблизить, а кое с кем окончательно 
расстаться.  Интересующего вас человека 
сейчас можно заинтриговать неординар-
ностью мыслей, широтой души.

КОЗЕРОГ. Вы снова целиком в делах 
и заботах. Для личной жизни время не 
совсем подходящее. Но на работе пока 
старайтесь ничего не менять. Деньги 
тратить нужно весьма осмотрительно.

ВОДОЛЕЙ. Вокруг много новых людей, 
но прежние знакомые сейчас тоже вправе 
рассчитывать на ваше внимание. И еще 
неизвестно, на кого стоит делать ставку. В 
любви некоторым тоже предстоит искать 
альтернативные варианты.

РЫБЫ. В личных делах вы себе на уме, 
да вот окружающие могут плести интриги. 
Отсюда совет – ни с кем не делитесь свои-
ми впечатлениями. В отношении  смены 
работы серьезные решения принимать 
пока рано.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

Есть такая притча: 
«Бог слепил человека 
из глины, и остался у 
него неиспользованный 
кусок. – Что ещё слепить 
тебе? – спросил Бог. – 
Слепи мне счастье, – по-
просил человек. Ничего 
не ответил Бог и толь-
ко положил человеку 
в ладонь оставшийся 
кусочек глины».

Именно этот кусочек гли-
ны, олицетворяющий счастье, 
в руках жительницы села 
Алтайского Тамары Кригер 
превращается в неповтори-
мое произведение искусства, 
которое делает счастливой не 
только самого художника, но 
и всех, кто становится обла-
дателем ее удивительных ра-
бот. Кусочек счастья в руках 
талантливого мастера приоб-
ретает особый сакральный 
алтайский смысл! Авторские 
работы Тамары Кригер нахо-
дятся в частных коллекциях 
не только ценителей автор-
ской керамики в России, ее 
работы украсили интерьеры 
Голландии, Германии, Фран-
ции, Китая, Японии и многих 
других стран. Из знаменитых 
домиков-подсвечников, так 
полюбившихся поклонникам 
творчества Тамары, можно 
уже выстроить целый ска-
зочный город.

Уроженка Алтая Тамара 
Кригер прошла долгий путь,  
прежде чем стать мастером. 
Работала флористом в ново-
сибирском Академгородке,  
мастером-модельером фелтин-
га дизайнерских изделий из 
войлока,  а по возвращении 

на Алтай Тамара посвятила 
себя ландшафтному дизайну, 
освоив ремесло изготовления 
гипсовых скульптур.

«Пабло Пикассо, который, 
кстати, тоже увлекался кера-
микой, говорил: для творче-
ской личности не бывает слова 
«поздно», главное – сохранить 
в себе ребенка. Постоянный 
творческий поиск и именно 
это чувство ребенка в душе 
двигали мной, когда я два 
года назад приняла решение 
стать простым подмастерьем в 
гончарной мастерской и сразу 
поняла: это мое. Удивительное 
чувство, когда в твоих руках из 
обычного куска глины ожива-
ют сказочные и мифологиче-
ские персонажи, герои этно-
преданий, материализуются 
вещи самых причудливых 
форм… Полет для творчества 

просто удивительный! Все, что 
накапливалось в душе долгие 
годы, все начало воплощать-
ся!» – говорит Тамара Кригер.

Все, кто видел ее работы, 
отмечают их удивительный 
алтайский колорит и позитив: 
если это фигурки людей, то 

они все солнечно-радостные,  
реальные и придуманные жи-
вотные, тоже как на подбор с 
добрейшими лицами. Как ска-
зала Тамара: «Плохому, грубо-
му, алчному человеку глина не 
раскроется». Идеи приходят не-
ожиданно и, как правило, под 

впечатлением от увиденного. 
Например, после посещения 
знаменитого алтайского Ле-
бединого озера, его еще назы-
вают Светлое, родился целый 
ансамбль композиций цикла 
«Алтайские лебеди». Коллек-
цию увидели гости Белоку-
рихи из Германии и увезли с 
собой в далекий Гамбург.

«Я всегда начинаю с идеи, 
а потом отсекаю все лишнее, 
как говорил Микеланджело, 
– скромно улыбается Тамара, 
– керамика, которой я зани-
маюсь, создается самыми 
разнообразными способами 
и техниками лепки – от само-
го древнего до современных 
методов. Это и жгутиковый 
способ, и наборная техника, 
которая подразумевает обра-
ботку пласта глины методом 
раскатки и последующего по-

слойного набора до нужной 
высоты и формы».

Гончарно-керамический 
промысел один из немногих 
сохранил через толщу тыся-
челетий своё рукотворное 
начало. Ремесло, которым в 
совершенстве владеет Тамара 
Кригер, донесло до нас не толь-
ко традиции ушедших эпох, 
но и точно сохранило то дыха-
ние жизни, тот пульс времени, 
который мы так остро ощуща-
ем. Держа в руках глиняные 
изделия, мы чувствуем свою 
неразрывную связь с людьми 
всех времен и поколений.

«Идеи для творчества я чер-
паю от природы и людей села, 
в котором проживаю. Иногда 
такие персонажи встречаются, 
что и выдумывать ничего не 
нужно, просто воплощай, даже 
название работ само собой 
приходит, – смеется Тамара. 
– Может быть, поэтому люди 
говорят, что фигурки у меня 
получаются каждая со своим 
особенным характером. Места 
у нас в селе Алтайском удиви-
тельные и люди необыкновен-
ные, творческие: каждый двор 
украшен своей особенной 
идеей и весь подручный ма-
териал идет в ход – от деревян-
ной чурки до пластмассовой 
бутылки. И такие дизайнер-
ские идеи воплощаются, что 
иногда стоишь под впечатле-
нием и думаешь, что где-то в 
столицах годами учат видеть 
в простом материале идею, а 
тут такую красоту создают про-
стые люди! Я и название дала 
этому дизайнерскому стилю – 
алтайский. Ни в одном регионе 
я не видела столько креативно 
оформленных дворов!»

Ирина ШИКАЕВА
(фото автора)

ТВОРЧЕСТВО
Слепите себе счастье

ГОРОСКОП НА 6 12 ИЮНЯ

ОБРАЗОВАНИЕ КРИМИНАЛ
ЕГЭ: 

стали ответственнее
На этой неделе выпускники школ сдали второй 

обязательный экзамен – математику. В этом 
году он впервые был разделен на два уровня: бо-
лее 7900 человек сдавали ЕГЭ базового уровня, 
а экзамен профильного уровня писали около 9 
тысяч участников (выпускники могли сдавать 
оба варианта).

Базовый ЕГЭ по математике содержит 20 заданий, 
оценивается по пятибалльной шкале, причем для по-
лучения аттестата достаточно набрать 3 балла. А про-
фильный уровень писали те, кто сдает математику в 
качестве вступительного экзамена в вуз. Он оценивается 
по 100-балльной системе и выявляет умение решать не-
равенства и уравнения, выполнять различные действия 
с функциями и фигурами, строить математические 
модели и т.д. По данным Рособрнадзора, оба экзамена 
в России прошли без сбоев, хакерских атак на порталы 
видеонаблюдения и утечек заданий в Интернет.

Кроме того, опубликованы результаты ЕГЭ по ли-
тературе и географии, которые выпускники сдава-
ли 25 мая. В крае географию сдавали 245 человек, 
средний балл составил 54,76 (что несколько выше 
среднероссийского), максимальный – 97. Литературу 
сдавали 543 человека, трое получили 100 баллов, а 
средние показатели выросли с 58,55 в 2014 году до 
59,75 балла.

Кстати, педагоги Алтайского края, участвующие в 
подготовке и проведении Единого госэкзамена, получат 
денежные компенсации – соответствующее постановле-
ние подписал губернатор Александр Карлин.

Мария ИВАНОВА

Молодых учителей 
снова поддержат

В новом учебном году единовременное пособие 
получат 80 молодых педагогов, устроившихся 
на работу в сельские малокомплектные школы. 
Краевые выплаты полагаются не только 40 вы-
пускникам вузов, но и 40 выпускникам учреждений 
среднего профессионального образования.

Пособие предоставляется на конкурсной основе, 
претендовать на него могут как выпускники 2015 
года, так и прошлых лет после декретного отпуска 
или службы в Вооруженных силах РФ. Для участия 
в отборе молодым специалистам после трудоустрой-
ства нужно до 10 сентября предоставить в Главное 
управление образования и молодежной политики края 
пакет документов (подробности на сайте управления). 
Выпускникам вузов полагается пособие в размере 200 
тысяч рублей, учителям, окончившим учреждения 
среднего профессионального образования, – 100 тысяч. 
Напомним, денежная поддержка молодых педагогов, 
приступивших к работе в сельских малокомплектных 
школах, осуществляется с 2011 года, за это время ее 
получили 197 человек.

Татьяна КУЗЬМИЧ

Вечером 4 июня в цен-
тре Барнаула мужчины 
в медицинских масках 
ограбили «Совкомбанк».

Офис банка находится на 
первом этаже жилого дома на 
ул. Шевченко, 52-а по соседству 
со Сбербанком. В советское 
время здесь был знаменитый 
продуктовый магазин «Сотый».

Налетчики забежали в «Сов-
комбанк» перед самым закрыти-
ем, примерно в 18.30. Предполо-
жительно их было двое, на лица 
они натянули медицинские 
маски, какие носят врачи в по-
ликлиниках. Известно, что они 
угрожали сотрудникам оружи-
ем и смогли похитить немалую 
сумму. В администрации банка 
«Алтайской правде» дали скупой 
комментарий, подтвердив лишь 
то, что ограбление действитель-
но было. Но каким образом не-
известные похитили деньги 
(взламывали ли они сейф, или 
напуганные кассиры сами от-
дали им наличку), уточнять от-
казались. Не смогли банкиры 
назвать и точную сумму ущерба. 
Предположительно налетчики 
унесли из «Совкомбанка» пять 

миллионов рублей. Никто из 
сотрудников банка и посети-
телей не пострадал.

Все работники банка дали 
показания полиции. Админи-
страция отпустила их на выход-
ной, чтобы те смогли отойти от 
шока. Утром банк был закрыт, 

на дверях висела табличка: «По 
техническим причинам офис 
работает с 10.30. Приносим свои 
извинения». К 11 часам в банке 
уже были посетители, велись 
все операции. В помещении 
ничего не указывало на то, что 
вечером здесь было ограбление.

Жильцы дома рассказали на-
шей газете, что видели подозри-
тельных мужчин возле банка и во 
дворе дома. Возможно, налетчики 
тщательно планировали ограбле-
ние несколько недель.

Наталья СОХАРЕВА 
(фото автора)

Грабители «косили» под врачей

В руках Тамары Кригер – кусочек глины, олицетворяющий счастье.

«Поющая» фигурка.

Этот башмачок – с характером.

Ограбленный банк находится в центре Барнаула.


